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211 habitants  
c’est la population totale 

au 1er janvier 2025 (INSEE) 
2024 : 210                
2023 : 209 
2022 : 208                

Attention ! : Recensement en 2025  

Editorial 
Mesdames, Messieurs, chers concitoyens, 
 

J’ai une nouvelle fois beaucoup de plaisir à vous présenter ce bulletin muni‐
cipal. Ce numéro reflète toute l’actualité de la commune durant l’année 
2024 marquée bien évidemment par la venue le 26 avril, de madame Ra‐
chida Dati, ministre de la Culture. Une visite menée tambour battant mais 
une présence excepƟonnelle et singulière qui marquera assurément la vie 
de notre peƟt village. Je reƟens également de ceƩe visite, la solidarité sur 
le plan logisƟque, exprimée par monsieur René Rasle, maire de Raymond. 
 

La vie du village a également été marquée par le départ rapide de notre 
unique agent technique juste avant l’été. Nous avons pu compter sur plu‐
sieurs conseillers municipaux qui ont contribué à maintenir attractive la 
commune. Qu’ils en soient ici remerciés une nouvelle fois. Un jeune agent a 
été recruté début septembre. Vous l’avez certainement déjà croisé. 
 

Dans ce numéro également le point des dossiers importants pour la com‐
mune : celui de la fibre dont les services seront prochainement ouverts à la 
commercialisaƟon, celui de la restauraƟon de la façade de l’église dont le 
financement est praƟquement bouclé grâce notamment aux acƟons me‐
nées par l’associaƟon des amis de l’église, et enfin celui du contenƟeux 
entre les communes riveraines du Polygone et l’Etat, dont le règlement est 
en bonne voie. Enfin, nous espérons pouvoir débuter fin 2025, les travaux 
d’enfouissement des réseaux route de Bourges et route de Vornay. Voilà 
pour les bonnes nouvelles. Pour les mauvaises, il suffit hélas d’allumer son 
poste de radio ou de télévision, ou encore de lire le journal... 
 

Chers concitoyens, en ce début d’année 2025, je vous présente ainsi que 
toute l’équipe municipale, à laquelle j’associe nos deux agents, mes meil‐
leurs vœux pour chacun d’entre vous et l’ensemble de vos proches. Nous ne 
pouvons qu’espérer que 2025 soit synonyme de santé, bonheur et réussite. 
 Bénédicte Ducateau 

Maire 

JUSSY-CHAMPAGNE 

39 c’est le nombre 
d’élèves inscrits à 

l’école à la  
Rentrée 2024-2025 

 

Prévisions 2025-2026 : 37 

7 347 € 
c’est la contribuƟon pour 

2025 de Jussy au  
Service Départemental 
d’Incendie et de Secours 

SDIS18  

à Jussy-Champagne... 

Mairie : 1, place de l’église 
Tél: 02.48.25.00.44 
       09.60.08.03.84 
mairiejussychampagne@wanadoo.fr 
Mme Bénédicte Ducateau, Maire 
Tél : 06 80 05 46 27 
M. Olivier Bachelart, 1er adjoint 
Tél : 06 23 28 72 28 
M. Yvon PelleƟer, 2e adjoint  
Tél : 06 16 51 90 86 

Ouverture de la mairie: 
lundi de 8H30 à12H30 et de 14H à 18H 

(fermée au public sauf excepƟon) 
mardi de 8H30 à 12H30 
mercredi de 14H à 18H 
vendredi de 8H30 à 12H30 

 

26 avril 2024 : visite de Madame Rachida Dati , ministre de la Culture 

BulleƟn municipal  
N°26  Janvier 2025 



Conseil du 5 avril (11 conseillers : 9 présents, 2 excusés) 
 

Le conseil a débuté par un point de situaƟon sur la restauraƟon de la façade de l’église par Monsieur Bernard Duca‐
teau, président de l’associaƟon des amis de l’église Saint André, puis un point de situaƟon sur la bibliothèque a été 
fait par madame Dominique Blanc, et un compte rendu de la visite du centre de tri des emballages à Bourges TRI-
INC par madame ChrisƟane Galey. 
 

La suite du conseil a été consacrée au budget : 
Compte administraƟf du BUDGET PRINCIPAL 2023 (= bilan 2023) : 
 

Compte administraƟf du BUDGET EAU 2023 (= bilan 2023) : 
 

Vote du budget primiƟf 2024 BUDGET PRINCIPAL : 
· En secƟon de foncƟonnement : 201 868,18 € (pour rappel 187 259,01 € en 2023 et 170 343,46 € en 2022)  
· En secƟon d’invesƟssement : 155 396,46 € (pour rappel 148 456,33 € en 2023 et 167 665,05 € en 2022) 
 

Vote du budget primiƟf 2024 BUDGET EAU : 
· En secƟon de foncƟonnement : 44 118,56 € (pour rappel 44 698,42 € en 2023 et 45 057,75 € en 2022)  
· En secƟon d’invesƟssement : 104 388,50 (pour rappel 91 349,73 € en 2023 et 108 772,56 € en 2022) 
 

Vote des taxes 2024 (taxes inchangées par rapport à 2023) : 
· Taxe habitaƟon : 13,67 % 
· Taxe foncière sur le bâƟ : 29,51% 
· Taxe foncière sur le non bâƟ : 21,90 % 
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Depuis la paruƟon du dernier bulleƟn municipal en janvier 2024, le 
Conseil municipal s’est réuni 4  fois : 5 avril, 19 juin, 2 septembre,  
21 novembre. 
Il s’était réuni 5 fois en 2023, 6 fois en 2022 et 5 fois en 2021.  
Rappels :  
· les réunions sont publiques ; 
· après chaque réunion, le compte rendu est affiché au tableau à l’extérieur de la 

mairie; 
· les comptes-rendus de ces conseils municipaux peuvent également être consultés 

sur le site internet de la mairie. 

 DEPENSES 2023 RECETTES 2023 RESULTAT 2023 Report 2022 Clôture 

InvesƟssement 81 064,00 € 190 823,33 € + 109 759,33 € - 8 792,25 € + 100 967,08 € 

FoncƟonnement 317 117,73 € 329 659,24 € + 12 541,51 € + 41 628,01 € + 54 169,52 € 

 DEPENSES 2023 RECETTES 2023 RESULTAT 2023 Report 2022 Clôture 

InvesƟssement 3 502,69 € 22 471,85 € + 18 969,16 € + 68 905,44 € + 87 874,60 € 

FoncƟonnement 32 634,87 € 32 831,73 € + 196,86 € + 18 695,73 € + 18 892,59 € 



Conseil du 5 avril (suite) 
SubvenƟons aux associaƟons 2024 
· Les PƟt z’écoliers :      100 € 
· Les Amis de l’église St André    700 € 
 
InstauraƟon de la prime excepƟonnelle du pouvoir d’achat : 
Le décret n° 2023-1006 du 31 octobre 2023 crée une prime de pouvoir d’achat excepƟonnelle pour certains agents 
publics de la foncƟon publique territoriale. Le montant de ceƩe prime, modulable en foncƟon du niveau de rému‐
néraƟon des agents publics dans le respect des plafonds définis réglementairement, est de 300 à 800 €. Le conseil 
décide,  afin  d’amorƟr  le  choc  de  l’inflaƟon  et  de  soutenir  le  pouvoir  d’achat  des  agents  publics,  d’instaurer  la 
prime forfaitaire de pouvoir d’achat. 
 
ParƟcipaƟon à la protecƟon sociale complémentaire pour le risque santé : 
Le conseil décide de parƟciper à compter du 1er mai 2024, à la garanƟe risque santé souscrite de manière indivi‐
duelle et facultaƟve par ses agents de la manière suivante : 15 € par agent par mois. 
 
ParƟcipaƟon à la protecƟon sociale complémentaire pour le risque prévoyance dans le cadre d’une procédure 
de labellisaƟon : 
Le conseil décide de parƟciper à compter du 1er mai 2024, à la garanƟe risque prévoyance souscrite de manière 
individuelle et facultaƟve par ses agents de la manière suivante : 7 € par agent par mois. 
 
DésignaƟon d’un référent déontologie pour les élus locaux : 
Monsieur Franck Duruisseau,  retraité de  la gendarmerie naƟonale au grade de  lieutenant-colonel, ayant exercé 
des missions de police  judiciaire en qualité de directeur d’enquêtes est désigné comme référent déontologie.  Il 
sera rémunéré par une indemnité de vacaƟon d’un montant de 80 euros par dossier. CeƩe indemnité sera versée 
par la commune. 
 
Rencontre avec le Centre de GesƟon de la Route : 
Madame le Maire a rencontré les services du Centre de GesƟon de la Route de Sancoins afin de faire le point sur 
différents dossiers. Elle a demandé conseils pour reboucher les trous dans les chemins. Elle a relancé sa demande 
de marquage "route étroite" sur la Route de Dun en conƟnuité de la route d'Avord. Un relevé de vitesse sera réali‐
sé également. 
 
Transfert de la compétence « Eau et assainissement » à La Septaine : 
Madame le maire rappelle que la loi n°2018-702 du 3 août 2018 prolonge le délai de transfert de la compétence 
« Eau et assainissement » à La Septaine au 1er janvier 2026. CeƩe dernière a lancé une étude pour ce transfert. 
Différentes rencontres se sont effectuées entre le cabinet d'étude et la mairie pour travailler sur ce projet. Il y aura 
une réunion de resƟtuƟon au mois de mai 2024. Plusieurs types de transfert existent. Dans tous les cas, la com‐
mune n'aura plus la main sur le tarif de l'eau, qui sera lissé sur plusieurs années pour arriver à un même tarif sur 
tout le périmètre de La Septaine. 
 
Conseil du 19 juin (11 conseillers : 7 présents, 3 excusés, 1 absent)  
DésignaƟon d’un coordonnateur communal pour le recensement de la populaƟon : 
Le conseil désigne madame Lidwine Friconneau, secrétaire de mairie, en tant que coordonnateur communal afin 
de mener l'enquête de recensement pour l'année 2025. 
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Conseil du 2 septembre (11 conseillers : 7 présents, 4 excusés)  
SubvenƟon à l’associaƟon « Les jeunes agriculteurs du Cher » pour « les rurales folies 2024 » : 
Le conseil municipal a décidé d’aƩribuer une subvenƟon pour un montant de 300 €. 
Remerciements : 
Madame le Maire Ɵent à remercier  les élus ayant parƟcipé à  l'entreƟen des espaces verts, de  l'école et du cime‐
Ɵère après le départ de l'employé communal. Ce travail considérable a permis de conserver l’image de bon entre‐
Ɵen de notre commune. 
Diverses informaƟons : 
La commune a acheté une sarcleuse pour faciliter le travail de l'employé communal quant à l'entreƟen des espaces 
verts. L'achat d'une peƟte tondeuse est envisagé également. La commune est en réflexion sur l'achat d'un véhicule 
uƟlitaire afin de ménager le tracteur-tondeuse. 
 
Conseil du 21 novembre (11 conseillers : 9 présents, 2 excusés)  
 

Rapport sur le prix et la qualité du service public de l’eau potable 2023 (RPQS) : 
Madame le Maire rappelle que le Code Général des CollecƟvités Territoriales (CGCT) impose, par son arƟcle L.2224-
5, la réalisaƟon d’un rapport annuel sur le prix et la qualité du service (RPQS) d’eau potable. Ce rapport doit être 
présenté au conseil et fait l’objet d’une délibéraƟon. Rapport et délibéraƟon sont ensuite mis en ligne sur le site :  
www.services.eaufrance.fr 
Le conseil adopte le rapport, et décide qu’il soit mis en ligne. 

AutorisaƟon d’ester en jusƟce pour introducƟon de procédure de fonds relaƟve au rapport d’experƟse sur les 
emprises militaires du Polygone de Ɵr : 
Voir page 6. 

InformaƟon sur le transfert de compétence « Eau et assainissement » à La Septaine : 
Madame le maire rappelle au conseil que la loi du 7 août 2015 dite « Loi NOTRe » prévoyait le transfert obligatoire 
aux communautés de communes des compétences eau potable et assainissement au 1er janvier 2020. La loi du 3 
août 2018 est venue assouplir  ce disposiƟf de  transfert obligatoire de  compétences en prévoyant que  les  com‐
munes pouvaient s’opposer au transfert avant le 1er juillet 2019. Dans ce cas, le transfert obligatoire serait reporté 
au 1er janvier 2026. 
La commune de Jussy-Champagne s’est opposée à ce transfert par délibéraƟon en date du 15 mars 2019. 
Après sa nominaƟon en tant que Premier Ministre, Monsieur Michel Barnier s’est engagé à supprimer l’obligaƟon 
de transfert des compétences eau assainissement aux intercommunalités. Le texte adopté : 
· permet à toutes les communes membres d’une communauté de communes qui n’ont pas encore transféré ces 

compétences d’en conserver l’exercice ;  
· ne permet pas de « retour en arrière » pour les transferts de compétences déjà effectués. 
Les communes qui, alors qu’elles ont fait le choix de repousser le transfert, ont engagé ou ont été associées à des 
études  visant  à  préparer  ce  transfert,  ne  seraient  pas  considérées  comme ayant  transféré  ces  compétences,  et 
donc conserveraient leur liberté. 
Pour se préparer au transfert au 1er janvier 2026, la CDC de La Septaine a lancé une étude de transfert et a manda‐
té la société KPMG. CeƩe étude a fait ressorƟr 3 scénarios. La Septaine aƩend la rédacƟon définiƟve du texte de loi 
avant de prendre une décision sur le transfert des compétences eau et assainissement. 
En tout état de cause, la commune de Jussy-Champagne mainƟent sa posiƟon de refus du transfert de ces com-
pétences à La Septaine pour plusieurs raisons : c’est une nouvelle perte de proximité pour les usagers, la mise en 
œuvre des services est d’une grande complexité, un nouveau recrutement de personnels, et globalement une 
hausse des coûts facturés aux usagers.  
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Conseil du 21 novembre (suite) 
 

Tarif de la salle des fêtes à compter du 1er janvier 2025 : 
A compter du 1er janvier 2025 les nouveaux tarifs de locaƟon de la salle des fêtes sont :  
 
 
 
 
 
 
 
 
CauƟon : 800 euros (rendue une semaine après la locaƟon) 
Ménage : 50 euros (retenue au cas où le ménage ne serait pas fait ou mal fait) 
Prix de l'assurance de la commune : 34 € 
FacturaƟon du vendredi (à parƟr de 14 h en cas de réservaƟon du week-end) 
 - LocaƟon pour les habitants de la commune : 45 € 
 - LocaƟon pour les personnes et associaƟons hors commune : 75 € 
CréaƟon d’un poste d’agent recenseur : 
Le Maire propose à  l’assemblée le  recrutement d’un agent contractuel dans  le grade d'adjoint administraƟf  rele‐
vant de  la catégorie hiérarchique C pour faire face à un besoin  lié à un accroissement temporaire d’acƟvité pour 
une période du 6 janvier 2025 au 15 février 2025. Cet agent assurera des foncƟons d'agent recenseur à temps non 
complet. Il ne devra jusƟfier d'aucun diplôme mais aura l'obligaƟon du devoir de réserve et de confidenƟalité. 
Service des eaux : 
Le lavage de la cuve est programmé courant janvier 2025. La réforme des redevances agence de l'eau entre en ap‐
plicaƟon au 1er  janvier 2025. La redevance polluƟon disparaîtra et  laissera  la place à deux autres redevances :  la 
redevance sur la consommaƟon eau potable et la redevance pour performance des réseaux d'eau potable. 
Relevé de vitesse : 
La municipalité avait demandé un relevé de vitesse sur la commune par l'intermédiaire de Cher Ingénierie des Ter‐
ritoires (CIT). Il a été réalisé. Les résultats sont en cours d'analyse pour rédiger le compte-rendu. 
SDE 18 - Projet enfouissement Route de Bourges et Route de Vornay : 
L'actualisaƟon du devis pour le projet d'enfouissement des réseaux pour la Route de Bourges et la Route de Vornay 
est en cours d'étude. Les travaux seraient prévus fin 2025. Par la suite,  il restera à programmer le passage en led 
pour le Chemin des Caves. 
Fibre : 
Les travaux sont praƟquement terminés. Une réunion publique devrait avoir lieu fin janvier-début février 2025. 
Transport scolaire : 
 Arrêt de bus : suite à la demande d'un administré, les services Rémi 18 de la Région Centre ont pour projet 
 la créaƟon d'un arrêt du bus scolaire à La Caurière. Une visite a été effectuée sur place pour voir la faisabili
 té du projet. La municipalité aurait à sa charge l'achat de 2 panneaux C6 et leur pose. 
 SIRS (Syndicat de transport Scolaire) : Une réflexion est en cours sur la dissoluƟon du syndicat, suite à un 
 problème budgétaire. Ou éventuellement une fusion avec le syndicat de Châteauneuf-sur-Cher. 
Bibliothèque : 
Dans le cadre de l'opéraƟon "Les bibliothèques montent le son", un spectacle est prévu à Jussy en mars 2025.  
Chemin des caves : 
Une administrée a constaté la dégradaƟon d’un pylône de sa clôture. Le conseil municipal a engagé une réflexion 
sur la circulaƟon Chemin des caves. 

 LocaƟon 2 journées LocaƟon une journée 

Habitant de Jussy-Champagne 180 € 100 

AssociaƟon de la commune gratuit gratuit 

Habitant ou associaƟon hors Jussy-Champagne 230 € 160 € 

Chauffage du 15 octobre au 15 avril  20 € 15 € 
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Point sur le contentieux entre les communes riveraines du Polygone et l’Etat 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Photo Berry Républicain 
 

En 1917, l’extension du Polygone de Ɵrs allait bouleverser la vie des habitants de Jussy-Champagne : 1465 hectares 
sur les 2730 étaient aliénés, soit une perte de plus de 50% de la superficie du village et plusieurs hameaux de Jussy 
disparaissaient représentant 30% de la populaƟon (Craon, Ravois, Biou, Croix Sadon). CeƩe expropriaƟon, qui a été 
faite dans l’intérêt général de la NaƟon, a suscité un mouvement de contestaƟon temporaire des élus de Jussy qui 
ont tous démissionnés. Depuis,  les relaƟons des élus avec la DGA-TT ont toujours été excellentes. Des rencontres 
annuelles sont organisées et la présence du Polygone est vécue comme une chance pour le territoire.  
 
Toutefois, en vertu des arƟcles 1382 alinéa 1er et 1394 du Code Général des  impôts, on notera que  les acƟvités 
exercées par l’Etat sur le Polygone sont exonérées de la taxe foncière sur les propriétés bâƟes et la taxe foncière 
sur les propriétés, ce qui est une perte de receƩes pour les communes. Un contenƟeux est apparu il y a plusieurs 
années entre  les  communes  riveraines du Polygone et  l’Etat.  En effet,  il  est  de notoriété publique que de nom‐
breuses entreprises privées, notamment du domaine de l’armement (MBDA, KNDS, etc.), uƟlisent le Polygone pour 
tester  leurs produits. Ces acƟvités sont nécessairement producƟves de revenus pour  l’Etat. Les communes subis‐
sent donc un préjudice financier important dans la mesure où elles ne peuvent pas percevoir les taxes locales affai‐
rant à ces acƟvités, dans un contexte de baisse conƟnue des dotaƟons des communes de la part de l’Etat.  
 

Afin de déterminer précisément les sources de revenus issues d’acƟvités lucraƟves dont bénéficie l’Etat français sur 
le Polygone,  les communes et  les communautés de communes ont saisi  le Tribunal AdministraƟf d’Orléans d’une 
requête en référé-experƟse. Par une ordonnance en date du 24 mars 2021, le juge des référés du Tribunal Adminis‐
traƟf d’Orléans a désigné Monsieur Jean-Claude DAYOT en qualité d’expert judiciaire. Monsieur DAYOT a remis son 
rapport définiƟf le 13 décembre 2023 esƟmant notamment que la perte de fiscalité des communes riveraines s’éle‐
vait au total à 613 009 € entre les années 2016 à 2023 et notamment 53 122 € pour Jussy-Champagne. 
  

Le 14 mai 2024, les communes, par l’intermédiaire de leur conseil, ont adressé à la DirecƟon Générale des Finances 
Publiques une demande préalable tendant à l’indemnisaƟon, par l’Etat, du manque à gagner généré pour les com‐
munes au Ɵtre de l’exonéraƟon de taxe foncière sur la période 2016-2023. 
 

Le 7  août 2024  la DirecƟon Générale des  Finances Publiques  a  rejeté  la demande  indemnitaire de  sorte que  les 
communes doivent engager un recours devant le Tribunal AdministraƟf afin d’obtenir l’indemnisaƟon de leur pré‐
judice.  
 

Le 21 novembre 2024,  le conseil municipal  a décidé,  comme  les autres conseils municipaux concernés, de pour‐
suivre les démarches et d’introduire une procédure de fonds (recours de plein contenƟeux) devant le Tribunal Ad‐
ministraƟf d’Orléans, sur la base du rapport d’experƟse judiciaire de Monsieur Dayot, afin d’obtenir l’indemnisaƟon 
du manque à gagner subi par les communes.  

Les frais de procédure sont pris en compte par l’AssociaƟon naƟonale des communes avec emprise de terrains 
militaires 
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Cabinet médical itinérant… 

Compte tenu de la situaƟon de pénurie de médecins à Dun-sur-Auron et 
dans les environs, le maire de Jussy-Champagne a interpellé par leƩre du  
7 octobre 2024, monsieur Jacques Fleury, président du Conseil départe‐
mental  du  Cher,  au  sujet de  la  suppression  du  passage  par  Crosses  du 
Cabinet médical  iƟnérant.  Par  leƩre  du  25  novembre  2024,  il  lui  a  été 
répondu  que  la  décision  de  supprimer  l’étape  de  Crosses  était  dû  à  la 
faible  acƟvité médicale  à  Crosses  notamment  le  3  juin  avec  4  rendez-
vous dans l’après-midi, et que la priorité était donnée aux communes où 
il y avait une importante demande. 

Elections européennes, le 9 juin 2024… 

Un seul 
tour nb %  

Inscrits 134  

Votants 77 57,46 

Blancs 3  

Nul 1  

Exprimés 73 54,47 

Têtes de liste nb 

BARDELLA (Rassemblement NaƟonal) 25 

HAYER (Ensemble) 12 

GLUCKSMANN (ParƟ socialiste) 7 

THOUY (ParƟ animaliste) 7 

12 autres candidats ont obtenu des voix 22 

Elections législatives 1er tour le 30 juin 2024… 

1er tour nb %  

Inscrits 136  

Votants 91 66,91 

Blancs 3  
Nuls 0  

Exprimés 88 64,70 

Elections législatives 2e tour, le 7 juillet 2024… 

Candidats nb 

KERVRAN (Horizons) 39 

GENTILLET (Rassemblement NaƟonal) 36 

MOREIRA (Nouveau Front Populaire) 7 

de CHOULOT (Les Républicains) 5 

LOUGNON (Reconquête) 1 

2e tour nb %  

Inscrits 136  

Votants 99 72,79 

Blancs 3 1,45 

Nuls 0 0,00 

Exprimés 96 70,58 

2e tour nb 

KERVRAN (Horizons) 52 

GENTILLET (Rassemblement NaƟonal) 44 

Madame le maire invitée de RCF en Berry... 
C’était  le 16  janvier 2024, Madame  le maire était  l’invitée de  la  radio 
RCF  en  Berry  dans  l’émission  « le mot  du maire »  pour  évoquer  son 
mandat. L’émission a débuté par une présentaƟon de la commune pour 
se terminer sur les projets de la municipalité. 

Intervention des pompiers... 
Les pompiers d’Avord sont intervenus 19 fois à Jussy-Champagne en 2024. Saluons le dé‐
vouement des sapeurs-pompiers, tous volontaires. 
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Point sur le financement de la restauration de la façade de l’église... 

 

 

Achat d’un véhicule... 

Ecole : pose d’un nouveau portail… 

 Le montant des travaux a été esƟmé en février 2023, lors de l’étude diagnosƟc, à 176 904 € (147 420 € hors taxe à 
20%). Ce montant sera certainement à réévaluer, du coût de l’inflaƟon et de l’augmentaƟon du coût des maté‐
riaux. Pour simplifier retenons un coût de 180 000 € soit 150 000 € hors taxe (TVA à 20 %). Diverses sources de 
financement ont été idenƟfiées et des acƟons ont été menées par l’associaƟon des amis de l’église notamment des 
demandes de subvenƟons : 
· subvenƟon Etat-Région-Département dans le cadre du Fonds IncitaƟf Partenarial (FIP) desƟné aux peƟtes com‐

munes pour la restauraƟon des monuments classés : 60 à 70% du montant des travaux hors taxe soit : 90 000 € 
à 105 000 €. CeƩe subvenƟon sera en principe allouée dans la mesure où la convenƟon Etat-Région CVL -
Département 18 sera renouvelée en 2025. Il faut donc aƩendre. Si ceƩe convenƟon n’était pas renouvelée, la 
DRAC allouerait 40% du montant des travaux hors taxe, soit : 60 000 € ; 

· subvenƟon de la fondaƟon Centre Loire Patrimoine (Crédit Agricole) : 15 000 € (subvenƟon allouée) ; 
· subvenƟon de la fondaƟon Pays de France (Crédit Agricole) : 10 000 € (subvenƟon versée) ; 
· collecte naƟonale « Sauvons le patrimoine religieux de nos villages » : 20 000 € (subvenƟon allouée) ; 
· dons de parƟculiers à la FondaƟon du Patrimoine : 15 000 € (dons déjà versés) ; 
· parƟcipaƟon de l’associaƟon des amis de l’église grâce notamment à la vente du livre sur l’église : 10 000 € 
    Soit un total de 70 000 € collectés ; 
· parƟcipaƟon de la mairie : 30 000 € correspondant à la TVA (20%) dont une grande parƟe, soit 24 600 €, sera 

récupérée via le FCTAV (16,4 %). 
 

Au bilan, sur un projet de 180 000  € TTC :   
· si le FIP est accordé : 90 000 € (FIP) + 70 000 € (Fonds collectés) + 30 000 € (TVA) : le projet est financé 
· si pas de FIP mais 40 % DRAC : 60 000 € + 70 000 € (Fonds collectés) + 30 000 €(TVA) : il manque 20 000 € 

La municipalité s'est dotée d'une camionneƩe Citroën Berlingo 1,6 l . Ce véhicule d'occasion a été mis en circulaƟon 
en 2015. Il a 89 000 km. Son financement a été pris sur le budget 
invesƟssement EAU. 
Cet achat répond à 4 objecƟfs : 
1) relever  les compteurs d'eau notamment dans  les écarts et ré‐
pondre  aux  besoins  du  service  de  l'eau  dont  la municipalité  est 
régisseur ; 
2)  se  conformer  à  la  réglementaƟon.  En  effet  ,  la  circulaƟon du 
tracteur  tondeuse  sur  la  chaussée  pour  le  relevé  de  ces  comp‐
teurs obéit a des règles parƟculières, ce qui  limite notamment la 
possibilité d'aller jusqu'aux écarts en empruntant la route ; 
3) économiser  le  tracteur tondeuse qui a eu quelques soucis cet 
été ; 
4) évacuer des déchets (gravats, etc.) à la décheƩerie d'Avord. 

La Septaine a, durant  l’été, posé une nouvelle clôture et un 
nouveau portail avec visiophone sur la façade sud de la cours 
de  l’école.  Il  s’agissait de renforcer  la sécurité au niveau de 
l’entrée. Le choix des matériaux et des couleurs, qui a surpris 
quelques administrés, a été  imposé par  l’architecte de bâƟ‐
ments de France compte tenu de la présence de l’église clas‐
sée à proximité. Au bilan, ce choix semble judicieux. 



9 

Visite du ministre de la culture, Madame Rachida Dati… 

C’est l’évènement qui marquera sans nul doute la vie de la commune durant des décennies : la visite de la ministre 
de la Culture, Madame Rachida DaƟ, le 26 avril 2024, accompagnée par Monsieur Guillaume Poitrinal, président de 
la FondaƟon du Patrimoine, venue annoncer les lauréats de la collecte naƟonale « Sauvons le patrimoine religieux 
de  nos  villages ».  Madame  le  maire  soulignait  dans  son  discours  combien  les  habitants  de  Jussy-Champagne 
étaient honorés par sa présence , une présence excepƟonnelle et singulière. Retour en images…. 

La préparaƟon : un grand merci à René 
Rasle, maire de Raymond pour le prêt 
de matériel et l’aide apportée, et à 
toute l’équipe municipale de Jussy qui 
s’est mobilisée pour ce rendez-vous 
excepƟonnel. 



Les  acteurs  publics  (Région  Centre  Val-de-
Loire, Département du Cher et Communau‐
tés de communes),  réunis au  sein de Berry 
Numérique,  ont  déployé  à  Jussy-
Champagne  un  réseau  très  haut  débit  en 
fibre  opƟque.  Ce  réseau  est  désormais  ex‐
ploité et maintenu par  la société Berry Fibre OpƟque. Reste maintenant à préparer  l’ouverture commerciale des 
services, prévue durant l’année 2025. Une réunion réunissant les maires de Vornay et de Jussy est prévue le jeudi 9 
janvier 2025. Au cours de ceƩe réunion, les dates d’ouverture commerciale, zone par zone, seront précisées ainsi 
que la date et lieu de la réunion publique proposée pour informer les habitants. 
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Pourquoi un DDEN ? 

Le Délégué Départemental de l’ÉducaƟon NaƟonale (DDEN) est nommé officiellement par l’ins‐
pecteur d’Académie. Son rôle est double. Tout d’abord sa foncƟon officielle lui permet de sié‐
ger au conseil d’école et de réaliser annuellement une visite de l’école à laquelle il est affecté 
concernant l’environnement matériel et humain mis au service des élèves. CeƩe foncƟon évo‐
lue aussi vers un rôle de conciliateur éventuel entre les parents d’élèves, les enseignants et les collecƟvités locales.  
Le second rôle consiste en une mission associaƟve au sein d’une Union départementale des DDEN qui organise des 
opéraƟons  en  direcƟon  des  écoles.  Notre  département  est  ainsi  fier 
d’organiser depuis plus de trente ans en collaboraƟon avec  la DSDEN 
et  le  Conseil  départemental  « LES  ÉCOLES  QUI  CHANTENT »  qui  per‐
meƩent  à  la moiƟé des écoles du département de  se  rassembler  au‐
tour  du  chant.  Notons  également  « MON  JARDIN  D’ÉCOLE »,  « SE 
CONSTRUIRE CITOYEN » et « LA SEMAINE DES DROITS DE L’ENFANT ». 
Le DDEN aƩaché à la laïcité et défenseur des valeurs de la République 
apporte  un  « regard  de  la  société  civile »  sur  le  foncƟonnement  de 
l’école.  Devenir  DDEN  est  possible  à  chaque  adulte  se  reconnaissant 
dans ceƩe volonté d’offrir les meilleures condiƟons d’accueil possibles 
des élèves.  
Si ceƩe foncƟon vous intéresse adressez un mail à udden.cher@gmail.com 
 

La fibre arrive… 

Un jumelage très riche avec le CFEDSA… 

C’est le lieutenant-colonel Pascal Ribeaux parƟcipant à une cérémonie du 8 mai en 2011 à Jussy qui a eu la riche 
idée d’un jumelage entre son unité,  le Centre de FormaƟon et d’ExperƟse de la Défense Sol-Air (CFEDSA), et le 
village afin de  renforcer  le  lien Armée-NaƟon. C’est en 2012 que  le  jumelage a été effecƟf  lors du mandat de 
Monsieur Georges Guéniau, maire. Depuis, une délégaƟon importante du CFEDSA parƟcipe à chaque cérémonie 
du 8 Mai et du 11 Novembre, ce qui réhausse les cérémonies en lui donnant un faste parƟculièrement apprécié 
des villageois. Dernièrement, le commandant Julian a voulu donner à ce jumelage un caractère parƟculier en invi‐
tant Madame le maire, entourée de membres du conseil municipal, à remeƩre des brevets de fin de formaƟon 
aux sous-officiers et officiers du CFEDSA. Pour marquer des lien encore plus étroits, le CFEDSA a fêté la fin de l’an‐
née 2024 à Jussy-Champagne.  



Ça s’est passé à Jussy-Champagne...  
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Ϥϧ février : AG des amis de l’église... 
L’associaƟon des  amis de  l’église  St André a  réuni  ses  adhé‐
rents en assemblée générale. Bernard Brosard, président des 
amis de la cathédrale a fait une communicaƟon fort appréciée 
sur  le  programme  des  manifestaƟons  organisées  dans  le 
cadre  des  700  ans  de  la  dédicace  de  la  cathédrale.  Tous  les 
parƟcipants ont d’ailleurs  signé une péƟƟon pour que  la  ca‐
thédrale soit de nouveau illuminée. Le président Bernard Du‐
cateau a poursuivi en présentant les acƟvités 2023 qui ont été 
un peu en deçà des prévisions  avec une exposiƟon de  vête‐
ments  liturgiques et  trois conférences. Par ailleurs,  l’associa‐
Ɵon se porte bien au niveau des adhérents et sur un plan fi‐

nancier.  
Le président  a ensuite présenté  le programme 2024 qui  s’organisera  autour d’exposiƟons et de  conférences.  En 
dehors de  la  tradiƟonnelle exposiƟon de vêtements  liturgiques durant  l’été,  la saison 2024 sera également mar‐
quée par une exposiƟon dans une chapelle, de vieilles cartes postales et de photos de la fête de la Saint Blaise dans 
le village dans les années 50, Ɵrées d’une collecƟon personnelle. Quatre conférences sont proposées et ouvertes à 
tous : Jean Paul Arnoux, anƟquaire de Dun-sur-Auron sur « les cannes de ville », le Père Joël Massip sur un thème à 
préciser autour de ceƩe interrogaƟon « tous frères ? », Marie-Elisabeth Fontvielle parlera des recherches qu’elle a 
menées  sur  le  très  riche  site  gallo-romain d’Alléans près de Baugy. Elle proposera une autre  conférence, fin oc‐
tobre/novembre, sur les vitraux méconnus de la cathédrale.  
Ensuite le Président a fait un point sur la restauraƟon de la façade, ponctuée de bonnes nouvelles. Après toutes ces 
bonnes nouvelles, le président a invité les parƟcipants à partager le verre de l’amiƟé offert par les membres du bu‐
reau de l’associaƟon. Pour mémoire, la coƟsaƟon est de 10 € et 15 € pour un couple.  
 

ϣϢ février : AG de l’ANSORAAE et de l’ANORAAE… 
La commune accueillait  les assemblées générales des associaƟons 
naƟonales des officiers et des sous-officiers de réserve de l’armée 
de l’air et de l’espace (ANORAAE et ANSORAAE) du secteur Berry. 
Accueillis par Bénédicte Ducateau, maire de la commune, les adhé‐
rents ont pu débaƩre sur les sujets d’actualité notamment sur les 
difficultés  de  recruter  des  nouveaux  adhérents  et  sur  l’évoluƟon 
de  la  réserve  opéraƟonnelle  avec  le  doublement  des  réservistes 
militaires souhaité par  le Ministre des Armées qui permeƩrait de 
consƟtuer un véritable réservoir de forces afin de répondre au con‐
texte  géostratégique,  tout  en  consolidant  la  cohésion  naƟonale 
pour renforcer  la résilience du pays. Le sujet de  la dispariƟon des 
grades dans la réserve citoyenne a également été évoqué. Les offi‐
ciers de réserve ont élu un nouveau président Thierry Fandard qui 
remplace Michel Brun. C’est en défilé que  les membres des asso‐
ciaƟons  ont  rejoint  le Monument  aux Morts  pour  y  déposer  une 
gerbe avant de se retrouver au Clos St André pour plusieurs prises 
de paroles. Le maire a conclu en félicitant parƟculièrement Jacques 
Dambrun, président départemental de l’ANSORAAE, pour l’organi‐
saƟon de ceƩe manifestaƟon et  l’important  travail de  recherches 
historiques sur les 31 Morts pour la France dont les noms figurent sur le Monument aux Morts ; travail qui sera mis 
en valeur. Elle a enfin rappelé combien elle était toujours sensible à la présence à Jussy d’uniformes de l’armée de 
l’air qui avait été sa seconde famille durant plus d’une trentaine d’années, avant d’inviter l’assemblée à partager le 
verre de l’amiƟé offert par la commune. 



 

Ça s’est passé à Jussy-Champagne...  

12 

 

21 avril : tradiƟonnelle brocante… 

Les  brocantes  d’avril  peuvent  réserver  bien  des  sur‐
prises.  C’est en effet par une  température  glaciale au 
petit  matin  que  l’association  des  « Familles  ru‐
rales »,avec aux manettes  son  président  Éric  Petitpez 
et  toute son équipe, accueillaient  les ϥϤ exposants de 
la traditionnelle brocante de Jussy-Champagne, fidèles 
à  ce  rendez-vous désormais bien ancré dans  la vie  lo‐
cale.  
Il est même tombé quelques gouttes… 
Les  exposants  s’étaient  pourtant  annoncés  nombreux 
mais  certains  ont  dû  capituler  pour  rester  bien  au 
chaud. Malgré  tout  le  public  est  venu  nombreux, his‐
toire  de  passer  une  journée  dans  la  bonne  humeur, 
l’accueil a été parfait comme d’habitude,  la buvette a 
bien fonctionné et globalement le président était satis‐
fait. 

Ϩ avril :  course cycliste à Jussy... 
L'ASEAB  organisait  pour  la  2ème  année  consécuƟve  sa 
course cycliste "La Septaine Souvenir Gérard Dubois". Le 
départ et l'arrivée de la course se sont déroulés devant la 
salle des fêtes. 

8 mai : la cérémonie en images... 
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ϤϦ mai : le point lecture fête ses ϣ an... 
Le point lecture compte en effet aujourd’hui 25 adhérents 
de  Jussy mais également en provenance des villages voi‐
sins de Crosses, Osmoy et Raymond. Il est ouvert tous les 
premiers  mercredis  de  chaque  mois  de  16h00  à  19h00 
avec  la possibilité d’une ouverture ponctuelle en contac‐
tant  le 02 48 25 98 50. Il  compte  plus de 300  volumes 
dont plusieurs séries de BD et Mangas, et plus d’une tren‐
taine d’achats ont été effectués en 2023 grâce à une sub‐
vention de la Septaine  Le prêt de livre est gratuit. Les ani‐
matrices  Dominique  Blanc  Bonnevie,  Colette  Rivière,  et 
Christelle  Payet  peuvent  faire  parvenir  les  souhaits  de 
réservation  soit  par  téléphone  (ci-dessus)  ou  sur  jussy‐
champ.bibli@gmail.com,  ou par courrier dans la boîte aux 
lettres de la mairie.  Elles peuvent également se déplacer 
sur demande au domicile des adhérents sur demande. 

8 mai : exposiƟon ... 
Après la cérémonie du 8 Mai, Bénédicte Ducateau, maire de la commune, a inauguré dans la salle des fêtes une 
exposiƟon de cartes postales du village et de vieilles photos, proposée par l’associaƟon des amis de l’église St An‐
dré.  Ces cartes postales du début du 20ème siècle, qui ont été Ɵrées de collecƟons personnelles, ont été classées en 
plusieurs thèmes :  l’église,  le château, Quincampoix et  la Grande rue. On pourra d’ailleurs observer  la façade de 
l’église, objet de tant d’aƩenƟon actuellement,  telle qu’elle était avant  son évoluƟon vers 1905, et  constater  la 
dégradaƟon des sculptures.  Les vieilles photos qui sont inédites, sont aussi Ɵrées d’une collecƟon privée. Elles ont 
pour thème la fête de la St Blaise au début des années 50 ; un événement peu connu voire oublié dans le village 
qui a été célébré une dizaine d’années. Pourtant, à Jussy, ceƩe fête avait parfois un caractère fastueux, avec ca‐
lèches, équipages, perruques, costumes pour les peƟts et les grands, vielles et cornemuses, comme on pourra le 
constater. Le premier bâtonnier fut Charles Guéniau en 1951, le second Jules Michel, l’année suivante. CeƩe expo‐
siƟon sera ensuite déplacée dans une chapelle de l’église. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

7 juin : le projet de l’école avec Nina Prot... 
Les élèves de CP et de CE1 
de  Sophie  Cornacchiari  et 
de  Sabrina  MéƟer  ont 
présenté  à  leurs  familles, 
les  créaƟons  qu’ils  ont 
réalisées dans  le cadre du 
projet « Ensemble, avec la 
terre au creux des mains, 
la Terre au fond des 
yeux »  en  collaboraƟon 
avec  la  céramiste  Nina 
Prot.  Au  cours  des  diffé‐
rents ateliers,  les élèves ont pu découvrir  l’argile  sous 
ses  différents  états,  les  temporalités  céramiques,  ap‐
préhender  les  transformaƟons  des  formes  dans  leurs 
mains, apprendre que rien n’est figé. « Les écoliers ont 
fabriqué de leurs propres mains des nichoirs, des abris à 
insectes, à chauves-souris qu’ils ont installés chez eux 
ensuite. Ils ont également modelé des pots planète, clin 
d’œil à notre Terre Maman, source de vie »  poursuit 
Sabrina MéƟer. 
 



ϤϨ juin : départ de Pascal Roulin... 
Bénédicte Ducateau entourée de ses deux adjoints et de 
plusieurs conseillers municipaux, tenait à meƩre à l’hon‐
neur Pascal Roulin,  agent  technique arrivé dans  la  com‐
mune en novembre 2000, à l’occasion de son départ. Les 
habitants de Jussy étaient également conviés à s’associer 
à  ce  moment  convivial.  Dans  son  discours,  Madame  le 
Maire  a  tenu  à  souligner  publiquement  la  qualité  et  la 
régularité  du  travail  de  cet  agent.  Elle  a  rappelé  « que 
pendant près d’un quart de siècle, Pascal Roulin a assuré 
seul et avec professionnalisme de nombreux méƟers, 
comme peintre, menuisier, plombier, mécanicien, et bien 
d’autres méƟers encore, et notamment les foncƟons de 
fontainier chargé du réseau d’eau, tout en entretenant les 
espaces verts et les chemins de la commune ». Et poursuit 
« le village était toujours propre, et nombreux sont les 
élus qui m’en ont fait le compliment». Et conclut « Pascal 
Roulin était discret avec du caractère, consciencieux et 
apprécié comme le montre la présence de nombreux ha‐
bitants venus lui témoigner de la sympathie ». Pascal 
Roulin quiƩe ses  foncƟons ce vendredi mais ne part pas 
en retraite. Il a souhaité donner une nouvelle orientaƟon 
à sa carrière professionnelle. 
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Durant l’été : exposiƟon et restauraƟon… 
Comme  chaque  année  depuis  bientôt  10  années, 
l’associaƟon des amis de  l’église présentait une parƟe 
de  sa collecƟon unique de vêtements  liturgiques. Une 
quinzaine  de  chapes  et  chasubles  ont  ainsi  été  expo‐
sées dans la nef et le chœur. CeƩe tradiƟonnelle expo‐
siƟon  était  complétée  par  une  exposiƟon  d'anciennes 
cartes  postales  sur  le  village  et  de  photos,  issues  de 
collecƟons  privées,  de  la  célébraƟon  de  la  St  Blaise  à 
Jussy dans les années 50-60, dont la renommée dépas‐
sait, nous disent  les Anciens,  largement  le cadre  local. 
Enfin un atelier présentait la restauraƟon des sujets de 
la crèche.  

18 août : conférence sur les cannes… 
Monsieur  Jean-Paul  Arnoux,  anƟquaire  bien  connu  de 
Dun-sur-Auron, a fait une conférence à la salle des fêtes 
sur  les  cannes :  « un  monde  fabuleux  –  la  canne  dans 
l’histoire ».  Le conférencier est venu avec de nombreux 
modèles pour illustrer son propos. Une conférence suivie 
par un public intéressé. 

DeÊ gaucheÊ àÊ droiteÊ :Ê GeorgesÊ GéniauÊ (maireÊ deÊ 2001Ê àÊ
2014), BénédicteÊDucateauÊ(maireÊdepuisÊ2014), PascalÊRou-
linÊ(arrivéeÊenÊ2000),ÊetÊAlainÊPichouxÊ(maireÊdeÊ1995ÊàÊ2001)Ê 

1er septembre : livre sur l’église… 
L’associaƟon des amis de  l’église en coopéraƟon avec 
Maxence Déon publie un ouvrage d’une soixantaine de 
pages  dont  une  quarantaine  illustrées  par  de  nom‐
breuses photographies  accumulées  au  cours d’un  tra‐

vail  d’inventaire  systéma‐
Ɵque,  qui  a  débuté  en  1995, 
de  toutes  les  richesses  de 
ceƩe  peƟte  église  du  XIIe 
siècle, classée au Ɵtre des mo‐
numents  historiques.  Les  lec‐
teurs découvriront également 
des fiches thémaƟques consa‐
crées  aux  différents  éléments 
de l’église. Prix : 30 €. 
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9 septembre : arrivée de Benjamin Rosier... 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
DeÊgaucheÊàÊdroite :ÊLudwineÊFriconneauÊ(secrétaire),ÊBenjaminÊRosier,Ê
BénédicteÊDucateauÊ(maire)ÊetÊYvonÊPelletierÊ(2eÊadjoint). 

Benjamin Rosier  a  été  recruté par  la munici‐
palité.  Il  a  été  retenu  parmi  8  candidats.  Il 
remplace  Pascal  Roulin,  qui  a  quiƩé  Jussy-
Champagne  fin  juin (BR  du  9  juillet).  «  Nous 
n’avions  plus  d’agent  technique,  c’est  donc 
un  grand  soulagement.  Il  est  jeune,  réside 
dans  le  village  voisin  de  Savigny-en-Septaine 
et a déjà une expérience dans une autre col‐
lecƟvité territoriale ». Les tâches seront mul‐
Ɵples  et  variées  et  nécessitent  beaucoup  de 
polyvalence :  entreƟen  des  espaces  verts, 
entreƟen et suivi du réseau d’eau, neƩoyage, 
maçonnerie,  peinture,  plantaƟons,  entreƟen 
des  bâƟments,  etc.  Le  maire  poursuit  « Je 
remercie  également  très  sincèrement  toutes 
les  personnes  qui  ont  parƟcipé,  d'une  ma‐
nière ou  d'une  autre,  à  l'entreƟen du  village 
durant ces deux mois d'été, et contribuer à le 
rendre aƩracƟf.  
 

8 septembre : conférence du Père Massip… 
Le  Père Massip est  venu  faire une 
conférence  sur  le  thème  un  peu 
provocateur "Tous frères?".  
Le  conférencier  a  fait  de  brillantes 
études de philosophie avant de de‐
venir  prêtre.  Il  est  actuellement 
délégué épiscopal pour les relaƟons 
avec  le  judaïsme.  Il  s'est  toujours 
intéressé au dialogue interreligieux, 
et  considère  que  la  fraternité  doit 
être  au  centre  de  nos  préoccupa‐
Ɵons.  Il a été curé de  la cathédrale 
durant une dizaine d'années. Le Père Massip anime de nombreuses conférences ou intervenƟons depuis sa mise 
en disponibilité. Ses conférences sont passionnantes, dynamiques, pédagogiques, et riches.  

2 septembre : rentrée des classes… 
Les  effecƟfs  se  mainƟennent  en 
2024  : 
Sophie Cornachiari (à droite) :  

7 GS et 10 CP 
Sabrina MéƟer (à gauche) :  

22 CE1 et CE2 

Soit un total de 39 élèves. 
 

Les prévisions pour la rentrée 2025 
avec 37 élèves sont plutôt préoccu‐
pantes. 



11 Novembre : la cérémonie en images... 
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10 décembre : on monte la crèche… 
 

Comme chaque année, l’associaƟon des amis de l’église a 
installé  la  crèche,  une  des  plus  belles  du  coin,  et  objet 
d’une  vénéraƟon  parƟculière  le  25  décembre,  lors  de  la 
messe de Noël. 

Les illuminaƟons et décoraƟons de Noël… 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Ça s’est passé à Jussy-Champagne...  
18 décembre : les ainés gâtés… 
Les  colis  des  ainés  :  une  tradiƟon  à  laquelle  tout  le 
monde  semble  aƩaché.  Il  y  a  d’abord  la  préparaƟon 
sous la houleƩe de ChrisƟane Galey...CeƩe année, Yvon 
PelleƟer  leur  avait  concocté  un  florilège  des meilleurs 
moments  de  la  vie  du  village  d’hier  et  d’aujourd’hui 
qu’ils ont pu visionner. Nostalgie...Et puis ce fut le mo‐
ment des réjouissances autour d’un chocolat chaud et 
de  bien  d’autres  douceurs.  Avant  la  distribuƟon  des 
colis. Nos ainés ont assurément passé un bon moment. 
Les personnes qui n’ont pu se déplacer on reçu la visite 
de Madame le Maire  et de ChrisƟane Galey. 

25 décembre : messe… 
La  messe  de  Noël  du  25  dé‐
cembre a été  célébrée,  comme 
chaque  année,  en  l’église  Saint 
André de Jussy-Champagne, par 
le Père Hidulphe, curé de la pa‐
roisse  de  Dun-sur-Auron,  de‐
vant beaucoup de paroissiens. 

17 décembre : des cadeaux pour les peƟts.. 
Leurs  yeux  brillaient  de  joie,  leurs  sourires  étaient  res‐
plendissants, en découvrant le Père Noël, mardi soir à la 
salle  des  fêtes.  Fidèle  au  rendez-vous,  le Père Noël  est 
venu  spécialement  pour  eux.  Un  grand merci  à  toutes 
les personnes qui ont préparé cet événement.  
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 NAISSANCE :   Henri CHTEPA né le 27 novembre 2024     

 MARIAGES : Damien GUILLOT et Christelle LEGER le 4 mai 2024 
   Jean-BapƟste DE SMET et Camille PICON le 18 mai 2024 
 
    

 DECES :           Jacqueline de PONTON d’AMECOURT décédée le 9 juillet 2024 
   Conseillère municipale de 2014 à 2020   
   ChrisƟan BESSEMOULIN décédé le 14 juillet 2024 
   Michel VLADIMIROFF décédé le 12 décembre 2024 
   Agent communal de 1974 à 1990 

RédacƟon et mise en forme : Bénédicte Ducateau, Maire 
Relecture : Patrick BroƩe, conseiller municipal
ParƟcipaƟon : Bernard Ducateau
Crédit photos : Bernard Ducateau et Bénédicte Ducateau 
BulleƟn imprimé et distribué par nos soins. 

Le Maire 
Le conseil municipal 

20 20 20 20 

Etat-civil... 

2025, année du recensement ... 
CeƩe  année,  Jussy-Champagne  réalise  le  recensement 
de  sa  populaƟon pour mieux  connaître  son  évoluƟon, 
ses besoins et ainsi développer de peƟts et grands pro-
jets pour y répondre. L’ensemble des logements et des 
habitants seront recensés à parƟr du 16 janvier 2025. 
 
Comment ça se passe ? 
Une leƩre du maire sera déposée dans votre boîte aux  leƩres pour vous  informer de  l’opéra‐
Ɵon. Puis, l’agent recenseur, Madame Véronique DENIS, recruté par la commune, vous fourni‐
ra une noƟce  internet, soit dans votre boîte aux  leƩres, soit en mains propres. Suivez simple‐
ment les instrucƟons qui y sont indiquées pour vous recenser en ligne. Ce document est indis‐
pensable, gardez-le précieusement. 
 
Se recenser en  ligne est plus simple et plus rapide pour vous, et également plus économique pour  la commune. 
Moins de formulaires imprimés est aussi plus responsable pour l’environnement. Si vous ne pouvez pas répondre 
en ligne, des quesƟonnaires papier pourront vous être remis par l’agent recenseur à votre demande. 
 
Pourquoi êtes-vous recensés ? 
Le recensement de la populaƟon permet de savoir combien de personnes vivent en France et d’établir la popula-
Ɵon officielle  de  chaque  commune.  Le  recensement  fournit  également des  staƟsƟques  sur  la  populaƟon :  âge, 
profession, moyens de transport uƟlisés, et sur les logements, etc.   
 
Les résultats du recensement de la populaƟon sont essenƟels pour la vie de la commune. Ils permeƩent de : 
· déterminer la parƟcipaƟon de l’État au budget de notre commune : plus la commune est peuplée, plus ceƩe 

dotaƟon est importante ! Répondre au recensement, c’est donc permeƩre à la commune de disposer des res‐
sources financières nécessaires à son foncƟonnement; 

· définir le nombre d’élus au conseil municipal, le mode de scruƟn, le nombre de pharmacies, etc. IdenƟfier les 
besoins notamment en termes d’équipements publics collecƟfs (transports, écoles, maisons de retraite, struc‐
tures sporƟves, etc.), de commerces et de logements. 

 
Pour toute informaƟon concernant le recensement dans notre commune, veuillez contacter le secrétariat de mairie 
au 02 48 25 00 44. 
 
Pour en savoir plus sur le recensement de la populaƟon, rendez-vous sur le site le-recensement-et-moi.fr.   

MmeÊVéroniqueÊDENIS 


